
 

 

 
   Conseil d’établissement 

 Procès-verbal du 24 avril 2024 
École de l’Amitié 

  
Membres du conseil:  

Parents et rôle  Présent  Absent  Membres du personnel et 
emploi  

Présent  Absent  

Mme Manon Simard, 
présidente, parent de l’Amitié 

x    Mme Ariane Montminy, 
enseignante Amitié 

x   

M. Jean-François Babin, vice-
président, parent Étienne-

Chartier  

x   Mme Véronique Fortin, 
enseignante EC 

x   

Mme Audrey Caron 

Parent Étienne-Chartier 

 x Mme Claudia Thibault, 
enseignant EC 

x   

M. David Cloutier, parent 
Étienne-Chartier 

x  Mme Isabelle Bruaux, 
orthophoniste 

x  

Mme Annie-Pier Mercier, 
parent de l’Amitié 

x          Mme Urika Allen, 
éducatrice spécialisée 

x  

M. Francesca Turmel, parent 
de l’Amitié 

x  Mme Marie Turenne-
Champagne Responsable 

du service de garde 

x  

Mme Maureen Laflamme, 
parent substitut de l’Amitié 

 x Mme Valérie Fortin 

direction 

x  

Mme Mélanie Nadeau 

Parent substitut Étienne-
Chartier 

 

 

  

x 

    

 

Invités  

Émilie Ferland  x       

   
1.0 Ouverture de la séance 

 
Ouverture de la séance à 19h04.  La rencontre a lieu en présentiel à l’école de l’Amitié.  
Nous en sommes à notre sixième rencontre. 
 

2.0 Légalité de l’assemblée 
 

Il y a quorum. 
 
3.0  Adoption de l’ordre du jour   
 

Proposé par :  Marie Turenne-Champagne 
Adopté à l’unanimité.      C.E.2024-04-24 #1 



 

 

 
 

4.0 Adoption du compte rendu de la réunion du 27 mars 2024 
 

Proposé par Claudia Thibault 
Adopté à l’unanimité.      C.E.2024-04-24 #2 
 
 

5.0  Suivis au compte rendu de la réunion  
 

Suivis :  
1. Aide aux parents : Environ 2 000$ par année d’allocation qu’on doit redonner à la 

fin de l’année si la somme n’est pas entièrement dépensée. Le reste n’est pas 
perdu (donc nous ne sommes pas obligés de dépenser le 7 000$ environ d’ici la 
fin de l’année). 

2. Programme Attentif et heureux : Les enseignants de Sainte-Agathe-de-Lotbinière 
sont ouverts à l’essayer. À Étienne-Chartier, les enseignants préfèrent finir 
« Moozoom » (abonnement jusqu’en juin 2025) et ils sont ouverts à l’essayer dans 
2 ans.  

3. À l’Amitié (pour l’année 2024-2025) le portrait a changé : 1 classe de 1re , 1 classe 
de 2e-3e, 1 classe de 4e-5e et 1 classe de 5e-6e. 

4. Projet cours d’école : Pas de nouvelles. Le projet suit son cours. L’objectif que ce 
soit terminé pour septembre est maintenu. 

 
 

6.0 Questions et messages du public 
 
OBJETS DE CONSULTATIONS ET DE DÉCISIONS 

 
7.0  Suivi financier et budget initial  
 
0 immobilisation (solde de 28 994$ ) 
4 Alloc. Sup. et mesures ad doc (solde de 25 819$ aux enseignants qui n’est pas récupéré : 
budget perfectionnement et stagiaire) 
5 CÉ (solde de 14 157$ dont 10 000$ de la municipalité pour projet cour d’école Amitié) 
6 Écoles et centres budget prévisionnel équilibré 
7 Activités autofinancées (photocopies, cahiers, etc.) budget prévisionnel équilibré 
8 SDG budget prévisionnel équilibré 
9 Activités extrascolaires (hockey, projets entrepreneuriat, etc.) (solde de 23 021$) 
Total des dépenses et des revenus : 604 956$. 
 
Il est proposé par Francesca Turmel que le budget initial 2024-2025 soit adopté tel que 
présenté. 

 
Adopté à l’unanimité       C.E.2024-04-24 #3 
 

 
  



 

 

8.0 Grille-matière et temps non-réparti 
 
Amitié :  
Préscolaire : 2 périodes de 30 minutes si musique et 2 périodes de 30 minutes d’éducation 
physique + 1 PP 
1re année : anglais : 2 périodes de 60, musique : 2 périodes de 60 et éducation physique  5 
périodes de 60 + 1 PP 
2e-3e année : anglais : 2 périodes de 60, musique : 2 périodes de 60 et éducation physique 5 
périodes de 60 + 1 PP 
4e-5e année : anglais : 3 périodes de 60 minutes, musique : 2 périodes de 60 minutes et 
éducation physique 5e-6e année : anglais 3 périodes de 60 + 4 PP pour les 6e, musique : 2 
périodes de 60 et éducation physique . 4 périodes de 60 + 2 PP 
 
Il y aura peut-être un changement. Le CÉ approuve la proposition d’Ariane si cela change 
après la rencontre. Il est possible que le groupe de 2-3e année ait 1 PP anglais et 1 PP 
éducation physique  
 
 
Étienne-Chartier :  

Résolution que la grille matière du préscolaire soit modifiée pour offrir 2 périodes de 30 
minutes de musique et 2 périodes de 30 minutes d'éducation physique  au préscolaire.  

La grille-matière pour les autres cycles du primaire demeure telle quelle. 

En l’absence d’enseignant de musique, il est possible de mettre de l’art dramatique. 

 
Proposé par Ariane Montminy 
Adopté à l’unanimité       C.E. 2024-04-24 #4 
 

9.0 Frais chargés aux parents 
 
Aucun changement. 
 

 Proposé par Jean-François Babin 
Adopté à l’unanimité       C.E.2024-04-24 #5 
 

 
10.0   Règles de régie interne du SDG 

Changements :  
- Le nombre d’éducateurs. 
- Le calendrier de garde partagée doit être fourni. 
- Il y aura peut-être un changement à l’horaire pour le préscolaire à Étienne-Chartier. 
- Le SDG peut être ouvert lors de la semaine de relâche (35 inscriptions minimum). 
- Le SDG est fermé à Noël et durant les vacances d’été (aucun frais chargés aux parents 

pendant ces périodes). 
- Aucune augmentation des coûts. 
- Période d’étude autonome : Cette période sera offerte selon les inscriptions. 



 

 

- Augmentation des prix pour les repas de dépannage : 4,00$. 
- Collation protéinée acceptée (houmous, œuf à la coque, etc.) 

 
Proposé par Jean-François Babin 
Adopté à l’unanimité      C.E.2024-04-24 #6 
 

 
11.0 Ajout à la programmation des sorties éducatives 
 
Les 6e année de l’école Étienne-Chartier vont faire une sortie au Cegep Garneau le 16 mai. Ils 
iront à une conférence « Fil conducteur». Ils quitteront l'école vers 9h00 et ils seront de 
retour vers 12h00.  
 
Il n'y a pas de coûts pour la sortie, la conférence est payée par le CS et une demande au 
programme Culture à l'école a été faite pour payer l'autobus. 
 
Les 1re  année de l’école Étienne-Chartier vont aller au musée de la Civilisation le 25 avril, car 
leur sortie avait été annulée à cause de la grève. 
 

Proposé par Francesca Turmel 
Adopté à l’unanimité       C.E.2024-04-24 #7 
 

 
12.0 Règles de vie de l’agenda 

Changements :  

- Valérie a remis à jour les enjeux. 

- Les numéros de poste des éducatrices spécialisées ont été enlevés. 

Proposé par David Cloutier 

Adopté à l’unanimité  

OBJETS D’INFORMATIONS : 

 

13.0 Fondation Bob Bissonnette 

M. Mathieu a fait une demande à la fondation Bob Bissonnette en début d’année et celle-ci a 

été acceptée pour un montant de 3 782$. L’argent a servi à acheter les nouveaux chandails. 

PAROLES : 

 
15.0 Parole aux enseignants 
Ariane à l’Amitié :  

- Éclipse : Cela s’est bien passé. 
- Nouveaux élèves du Cameroun. (3 enfants)  
- Animation Marimba : Éveil à la musique et marionnettes  
- Travaux de plomberie : 7 jours de débrouillardise de la part des enseignantes! 

 



 

 

Claudia à Étienne-Chartier :  
- Pâques : Film, collation et carreauté 
- Éclipse : Super! 
- Mois de l’autisme : chandail bleu et murale  
- Défi 50 pattes : nouveau défi = langage. Surprise chocolatée et récré prolongée 
- 2e année : animation culinaire (poké bowl) 
- 2e cycle : auteur Jacques Goldstyn 
- Préscolaire : projet plantes en lien avec la municipalité + chaque élève recevra un 

arbre (offert par les personnes âgées) 
- Jour de la Terre (sensibilisation aux abeilles, les élèves ont reçu des graines à semer) 
- 3e cycle : visite au Salon du livre 

 
16.0 Parole au représentant des professionnelles 
 
Laurie, la psychoéducatrice a été sollicitée pour le soutien postvention à Étienne-Chartier. 
L’orthopédagogie et l’orthophonie terminent ses suivis à la fin mai. 
Enjeux : manque de locaux et manque de service versus les besoins des élèves. 
 
17.0 Parole au représentant du soutien 
 
Les éducatrices spécialisées continuent leur suivi auprès des élèves. 
 
18.0 Parole à la responsable du service de garde 
 
Marie travaille sur les postes pour l’année prochaine. 
Il y aura des postes d’aide à la classe qui seront ajoutés, ce qui aidera à attirer le personnel. 
13 au 17 mai : semaine du sdg. 
Journée pédagogique du 17 mai. L’inscription sera bientôt envoyée. 

 
19.0 Parole à la représentante au comité de parent 
 
Manon demande des nouvelles de Audrey pour le comité de parents. 
Manon nous remercie de notre implication et fait ses aurevoirs à Valérie. 
 
20.0 Varia 
Valérie nous remercie pour son accueil et nous fait ses aurevoirs.  
Sébastien Bourgault fera son arrivée en mai comme nouveau directeur. 

 
1210 Levée de l’assemblée 
 
 
Levée de l’assemblée à 20h37 

 
 Proposé par David Cloutier 

 Adopté à l’unanimité.       C.E.2024-04-24 #8 
 
 

 



 

 

__________________________________________         ________________________________________ 

                   Manon Simard                                                                                        Valérie Fortin 

                      Présidente                                                                                                Directrice 


